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ринта зданий. К этому времени 
невозможно было вызвать даже 
системный транспорт. На проща-
ние растроганный  гость подарил 
мальчишкам билеты на церемо-
нию открытия. Это был  поисти-
не царский подарок. Волонтеров 
среди зрителей на открытии и за-
крытии практически не было. Ку-
пить билеты заранее мы не могли 
– не было известно, как придется 
в этот день работать. А когда уже 
на месте кто-то увидел, что будет 
в эти часы свободен, билетов в 
продаже не осталось.   

Что же касается других сорев-
нований, то тут кому как повезло. 
Андрей и Ирина Глухова попали, 
например, на керлинг. Где, кстати, 
и познакомились. 

- В основном же мы, волонте-
ры, смотрели игры в прямом эфи-
ре по телевизору во время ужина: 
в каждой столовой висели плаз-
менные экраны, - рассказывает 
Андрей Помазов. - В волонтер-
ской деревне «Морозко», напри-
мер,  столовая была расположе-
на в огромном шатре и работала 
с 4 утра до 1 часа ночи с  пере-
рывом в середине дня. Здесь при 
предъявлении бейджа-аккреди-
тации,  который нужно было при-
ложить к специальному устрой-
ству, кормили  завтраком и ужи-
ном. Обедали волонтеры только  
на территории своих рабочих 
объектов, конечно, если перед 
рабочей сменой отметился на по-
сту «Check-in».

Здравствуйте,
Владимир Владимирович!

Тем не менее, спортсме-
ны свободно посещали пресс-
конференции, гуляли по олим-
пийским объектам и улицам, 
фотографировались и давали 
интервью. У Андрея, например, 
есть общее фото с  президентом 
Федерации хоккея Владиславом 
Третьяком. 

- Я близко видел хоккеистов 
Александра Семина, Николая Ку-
лемина,  Владимира Тарасенко. 
Волонтерам не разрешалось  за-
говаривать со спортсменами, 
если они стояли на посту. Однако, 
если разговор первым начинал 
сам спортсмен, отвечать ему не 
возбранялось. 

Андрею больше всех повезло 
-  ведь к членам Олимпийской се-
мьи относились такие почетные 
гости, как представители Меж-
дународного и Национального 

Олимпийского комитета, прези-
дент МОК Томас Бах, междуна-
родные спортивные федерации, 
высшее руководство и всемир-
ные партнеры Игр-2014, которых 
он видел каждый день, а некото-
рых сопровождал и размещал в 
гостиницах.

Много интересных 
фотографий есть 

и у Александры
- Когда мы гуляли по Роза - Ху-

тору, то видели много спортсме-
нов.  Они сидели в кафе, гуляли  
по улице. Очень просты в обще-
нии и не отказывали сфотографи-
роваться, делали это с удоволь-
ствием.

А Иван Воронцов, волонтер  
функции «Спорт», сфотографи-
ровался с президентом  России. 
Дело было так.

-  Наша команда стояла на по-
сту на лыжном стадионе и  внима-
тельно наблюдала за ситуацией. 
И тут общее движение,  оживле-
ние,  кучкование…  Прямо на меня 
идет Владимир Владимирович. У 
меня в руках лист бумаги – копия 
судейской ведомости. Я подумал: 
«Автограф!» и  в карман за ручкой. 
Меня  телохранитель за локоть: 
стоп! Я осмелился: «Владимир 
Владимирович, меня внуки не 
простят, если я упущу такую воз-
можность!». Телохранители: «Мы 
сами дадим вам ручку!». И тут де-
вушки из пресс-центра стали нас 
фотографировать…

Не с жалостью, 
а с восхищением!

С особым любопытством 
взрослые и дети  расспрашивали 
о спортсменах-инвалидах.   

- Олимпиада –  это то, к чему 
мы привыкли, - говорили на 
школьной встрече педагоги. - Од-
нако Паралимпиады у нас еще не 
было. И естественная реакция 
здорового человека с руками и 
ногами -  интерес к таким людям. 
Подросткам особенно  сложно 
понять и до конца принять людей 
с ограниченными возможностя-
ми. Потому что в обычной жизни 
мы стараемся по большому счету 
избегать их.  А как относились к 
инвалидам вы, волонтеры – такая 
же  молодежь, как и сидящие се-
годня перед вами?

 - На Играх почти не ощущалось 
разницы, - ответила на этот во-
прос Ирина. -  Я вот работала и на 
Олимпиаде, и на Паралимпиаде.  

Помощи спортсмены не просили 
ни там, ни здесь. Через несколько 
минут общения я вообще забы-
вала, что передо мной не совсем 
привычный человек, что у него нет 
руки или ноги, что он не видит или 
даже не слышит. Принимала это 
как должное – он просто другой.  
У меня, в самом деле, сильно  по-
менялось отношение  к таким лю-
дям. И уж чувством жалости это 
отношение точно не назовешь. 
Больше того, у меня подсозна-
тельно созрел протест против 
самого термина «инвалид», кото-
рым их официально называют. В 
моем представлении это слово 
означает беспомощного и всеми 
брошенного человека, собираю-
щего милостыню в подворотне. 

- Я полностью согласна, -  под-
держала  Александра. – Жалеть 
надо именно таких – живущих 
только за счет чужой жалости и  со-
бирающих милостыню в тоннелях. 
А те, с кем мы работали на Играх, 
вызвали только глубокое уважение 
и восхищение. Хотя я бы про себя  
тоже сказала, что иногда чувствую 
себя непривычно рядом с такими 
людьми. У первого паралимпийца, 
с которым мне пришлось близ-
ко общаться, был протез. И мне в 
какой-то момент стало неловко, 
что у меня две ноги и две руки, а 
я не достигла того, к чему пришел 
этот человек. Он не просто титу-
лованный лыжник,  он интересный 
собеседник и философ. 

- У меня тоже в глазах  конкрет-
ный человек, - подхватывает Ири-
на. – Я видела, как безрукий играл 
в бильярд. У нас в суперзоне сто-
ял бильярдный стол, и все жела-
ющие могли взять кий. Так вот, он 
с отросточками вместо рук шары 
забивал просто так! Я проходила 
мимо и просто замерла от неожи-
данности. Еще мне рассказыва-
ли, что другие ребята на машине 
катались только с помощью ног. 
Жалко, что я этого не видела.

А было ли у волонтеров сво-
бодное от работы время? - инте-
ресовались на встрече ребята и 
взрослые.

- Свободное время у нас было, 
- отвечает Андрей. – Лично я 
успел погулять по Сочи и Адле-
ру, посетил Красную поляну, по-
катался на горных лыжах... И все 
это бесплатно. Мы все заплатили 
лишь за проезд  по железной до-
роге или  самолетом:  от дома до  
Сочи.

Это наша Родина!
-  Какой человек мог стать во-

лонтером?  Если ничего не уме-
ешь и мало знаешь,  возьмут ли 
в  добровольцы? – спрашивали 
ребята.

И участники встречи рассказа-
ли, что добровольцем может стать 
каждый.  Достаточно набрать в 
поисковой строке в  Интернете 
слово «волонтер» и подать заявку. 
Для волонтеров предусмотрены 

тренинги, на которых научат все-
му, что нужно знать и уметь.

Тем не менее, начальный уро-
вень готовности к работе должен  
соответствовать определенной 
норме. Из 200 000 подавших за-
явку в ряды волонтеров, оргкоми-
тет Сочи выбрал только 25 тысяч 
человек. Чтоб определить, кто бу-
дет этим каждым восьмым, кан-
дидатов с 2012 года проводили  
через тестирования, интервью,  
тренинги, собеседования…

- Все было не напрасно,  – под-
вела итог Александра. – Теперь у 
меня много новых друзей не толь-
ко в России, но и за рубежом.  Все 
это  как виртуальные путешествия  
по всему миру,  новый  опыт, рас-
ширяющий мировоззрение. Я 
вот после Игр в Сочи совсем по-
другому стала относиться  к Рос-
сии. Мне иностранцы много раз 
говорили неожиданные слова: «У 
вас такая богатая страна! У вас 
большой потенциал! Почему вы 
ездите отдыхать к нам и не цените 
свою страну?» Мы ведь, правда, 
все время копим деньги «на за-
границу»! А наша страна, оказы-
вается, так красива и удивитель-
на! 

Разве это не так, если в одних 
городах  снежные горы, а в других 
-  теплое море, то  здесь по коле-
но снега, а через час – песчаный 
пляж жжет ступни. Мы это видели, 
это наша Родина.

Лариса БУГРОВА

Концерты в програм-
ме  каникулярной детской 
смены санатория «Желез-
нодорожник» Городецкого 
района - каждый вечер. 
Потому что тема заезда: 
«Голоса как звонкие капе-
ли». И даже те, кто две не-
дели назад считался без-
голосым, здесь запели.

- Так ведь по-другому и 
быть не может, - серьез-
но убеждает журналистов 
двенадцтилетняя Кристи-
на Бородина. - Море, со-
сны, ингаляции - они голос 
знаете как развивают!

В «Железнодорожнике» 
собрались дети от  восьми 
до четырнадцати. Их роди-
тели заплатили за путевки 
всего 20 процентов стои-
мости: чуть больше двух 
тысяч рублей за десять 
дней.  В санатории ребята 
отдыхают и лечатся. 

Лечатся строго по ин-
дивидуальному плану и 
графику. Благо, террито-
рия нового медицинско-
го корпуса, который от-
крылся после новогодних 
праздников, позволяет.  В 
день заезда каждого вни-

мательно осматривает 
педиатр и в соответствии 
с результатами осмотра, 
привезенными медицин-
скими документами и 
личными предпочтения-
ми маленьких пациентов 
назначает свой курс и ди-
ету. 

Есть процедуры, от ко-
торых не отказывается ни 
один. Кому не нравится  
массаж: ручной - лечеб-
ный, поднимите руку!  А  
бассейн? А лесные про-
гулки на побережье среди 
сосен?

Теннис тоже есть. И 
дискотека. И конкурсы, 
на которых каждый может 
заработать прикольный 
приз. 

Однако петь и танце-
вать в эту, пятую по сче- ту каникулярную детскую 

смену за всю историю са-
натория, учили каждого.  А 
предыдущий заезд в 2013-
м прошел под названием 
«Спортландия»: веселые 
соревнования, забавные 
старты, увлекательные 
конкурсы. До этого был 
еще «Городец - город ма-
стеров»: уроки городец-
кой росписи, посещение 
музеев,  познавательные 
викторины... 

- На каждые каникулы 
сотрудники санатория 
разрабатывают для детей 

железнодорожников свою 
уникальную программу, 
- говорит маркетолог са-
натория «Железнодорож-
ник» Светлана Волкова. - С 
отрядами по двенадцать 
человек в каждом работа-
ют студентки старших кур-
сов  из Городецкого педа-
гогического коледжа. Гла-
ва педсовета, координи-
рующая общую воспита-
тельно-образовательную 
деятельность, - педагог с 
большим профессиональ-
ным стажем.

Добавим, что в санато-

рии сегодня, кроме ребят, 
отдыхают и лечатся взрос-
лые:  сюда может приехать 
любой  желающий. На со-
седнем этаже с ребятиш-
ками живут пенсионеры, 
которые с  удовольствием  
принимают участие в  дет-
ских проектах в качестве 
зрителей, болельщиков 
и судей. А подростки с не 
меньшим интересом в ми-
нуты отдыха слушают рас-
сказы ветеранов  о добрых 
старых временах.

Анна МИРНАЯ

Андрюша Рогожин к певцам себя до этого кон-
церта уж никак не относил. Им бы с Никитой Гри-
шиным в бассейне наперегонки погонять или там 
в теннис... А тут Кристинка пристала. Как, мол, это 
так, все талантливые, а вы нет? Ну мальчики - грудь 
вперед: мы не хуже! И на первом же концерте пока-
зали, кто круче всех!

И прикольные призы впридачу 

...Владимир Путин!»




